
平成２９年度第１回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書 

開 催 日 時 平成２９年５月２８日（日） 午後１時３０分 ～ 午後３時３０分 

開 催 場 所 加茂文化センター 第１・第２研修室 

担 当 議 員 

班代表者 炭本範子 

司 会 者 西山幸千子 

報 告 者 谷川光男 

記 録 者 山本和延、森本 隆 

班    員 
（上記以外） 

尾崎輝雄、長岡一夫 

参 加 人 数  １１人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

Ｑ： 市制１０周年の目玉として、サンタモニカとの友好都市盟約を結ん

だ。サンタモニカで、生徒が学校を訪問する場合、公立学校が良いので

はないか。 

また泉川中学校の生徒は、昨年度、派遣していないと思うが選考方

法はどうか。生徒の派遣以外に様々な分野で交流を推進することはで

きないか。 

Ａ： 海外派遣については、自ら申し込みをされ、選考された結果である。 

   友好都市盟約については、３月の１０周年記念式典で盟約が結ばれ

た。今後、学校、市民レベルなど様々な交流が行われることと思われ

る。 

 

Ｑ： 友好都市盟約は、なぜサンタモニカなのか。もっと検討して決めて

も良かったのではないかと個人的には思う。 

   合併前の木津町と丹後町との交流は良かった。 

Ａ： ご意見としてお聞きする。 

 

Ｑ： 以前の議会報告会においても市の封筒の隅貼りが左が上になってい

ることを指摘したが、いまだに改善されていない。改善してほしい。 

Ａ： 行政には、伝えておく。 

 

Ｑ： 行政は、地域長制度において副地域長を１人にするよう進めている

が、これには不満がある。災害など不測の事態には、副地域長１名で

は対応できない。対応するのは市民である。 

  市は、副地域長が複数であり困っていると言っているが、地域のや

り方がまずいのでは。これまでこの制度できているので、変更するの

には大変なことである。 

行政から議案が上がってきたときには、議会には、慎重審議を求め

る。 

Ａ：議会としても慎重審議をしたい。 



Ｑ： 加茂プールが廃止されたが、このプールは設置の話が出た時に、地

域の防火水槽としての位置づけもあった。防火水槽として、残すべき

ではないか。 

Ａ： 防火水槽については地域には必要であり行政に伝える。 

 

Ｑ： 山城給食センターの存続の請願が４５００人も集まったのに、議会

で不採択となり残念である。市長も子育て支援を一番に考えている。 

請願に対する議員の思いを聞かせて欲しい。 

Ａ： 

・最大の理由は、学校給食の食数が足りなくなること。また、木津は、

施設の老朽化、山城は厨房機器の老朽化のための改修が必要であり、

新たに一つ給食センターを建てることにより将来を見越して合併推

進債が使えることができるため反対した。 

また、安心安全の基準に沿った給食が継続的に行われるようにするた

めである。 

 ・衛生基準に沿っていないことが問題であり反対をした。 

 ・山城学校給食センターは平成１３年に建設され、なぜ今統合しなけれ

ばいけないのか。また災害時の備えとして必要であるので、賛成をし

た。地域の人の意見も理解し、賛成した。 

 ・委員会審議の過程中で、一度は継続審査となっていたが、急きょ採決

を求める動議が出され、反対とした。 

 ・賛成をした。大規模な給食センターになると十分なアレルギー対策は

できないと考えている。新センターが本当に子どもたちのためになる

ものかを見ていきたい。 

・給食センター跡地の利用をどうするかの問題は課題となる。 

・合併推進債６億円が使え、財政的に有利であることと、山城学校給食

センターの機器だけを新しくするにしても、狭くて入らないと聞いた

ことが反対の理由。 

 

Ｑ： 他市町では、給食センターの請負業者が、倒産したと聞いている。 

    安心できる業者が確保できるのか。「食育」が置き去りにされる。 

    合併推進債というが借金ではないか。これまでも多額の推進債を使

ってきている。 

Ａ： もっと慎重審議をしたかったが、3/17の委員会の動議により、採決

となった。地産地消については、会派等でも勉強していきたい。 

   木津の給食センターについては、いずれ改修する必要がある。 

   合併推進債については充当率が９０％で、その元利償還金の５０％

は後年度の普通交付税の基準財政需要額に算入されるものである。 

  

Ｑ： 委員会で請願が否決されたことについては、驚いている。 

   山城学校給食センターは、残菜が少ない。木津学校給食センターを

建て替えることについては納得する。 

   エアコン設備導入については、どのようなスケジュールになるのか。 

Ａ： エアコン導入については、今年度「ＰＦＩ方式」により進めること

が良いのかどうかを検討する。その後、ＰＦＩが有利となれば、導入



 

 上記のとおり、報告します。 

 

平成２９年５月２８日 

 

 

 

木津川市議会議長 高味 孝之  様 

 

           平成２９年度第１回議会報告会  

 

第２班 代表者  炭本 範子      ㊞ 

に向けて進めていくことになる。早くて３０年度に工事が進められる

と聞いている。 

 

Ｑ： ＪＲ加茂駅の職員を減らすことについては、民間事業者であること

を理由で反対をした議員がいる。 

   反対しながらＪＲの複線化の要望にはなぜ行くのか。一貫していな

い。 

Ａ： 要望は奈良線複線化期成同盟会として、ＪＲへは要望をしたと考え

る。 

 

Ｑ： 来年の成人式は、中央体育館が改修するため、けいはんなプラザに

なると聞いている。市内で開催をしてほしい。 

Ａ： 成人式は、中央体育館が改修のため使用できず、今年度は、けいは

んなプラザを使用する。駐車場も広く本市も学研都市として使う権利

はある。 

 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 

 

①役所で使用する封筒を仏事用から普通用に改善すること。 

②加茂プールを防火水槽として残すこと。 

③行政地域制度の副地域長を一人に改正する件はよく審議して対応して

ほしい。 

 

そ の 他 

特 記 事 項 

 

 

 


